



EJERCICIO DE REFUERZO "CRECIMIENTO ECONÓMICO"

A continuación, encontrará una serie de enunciados los cuales constan de cuatro opciones de respuestas de las cuales solamente una es correcta. En el cuadro de RESPUESTAS, al final de la hoja, escriba la LETRA de la respuesta CORRECTA. Al final del formulario, complete los cuadros de diálogo y envíe sus respuestas al correo del profesor: madriveg@gmail.com

LA META: CRECER Y CRECER

En los últimos dos años, Colombia logró un crecimiento económico récord. Pobreza y desempleo, los lunares. Luego de largos períodos de altibajos y encrucijadas, en los dos últimos años la economía colombiana alcanzó crecimientos históricos. Tanto, que hoy se da el lujo de figurar entre las de mejor desempeño en América Latina. La política de Seguridad Democrática, la inversión y el fuerte auge del consumo contribuyeron a que el Producto Interno Bruto (PIB) haya registrado un crecimiento durante 48 meses continuos, algo sin antecedentes. De una tasa del 1,9% en el 2002 saltó al 7,52% en el 2007, el registro más alto en tres décadas. Y aunque ese mayor consumo de los hogares se ha traducido en bienestar para millones de colombianos, los índices de pobreza aún siguen siendo altos. Se estima que en la actualidad el 30% de la población sigue en la línea de pobreza, siendo uno de los principales desafíos del Gobierno para lograr mayor equidad social. Según los analistas, el desarrollo económico ha sido insuficiente para frenar el desempleo, a pesar de que sus índices han descendido desde un 18% a un 11,2% en junio pasado.

Pese a tal avance, 2,1 millones de compatriotas no gozan de un trabajo, mientras otros 6,2 millones están en la informalidad o el "rebusque" diario para subsistir. Por ello, el reto de la administración Uribe es mantener la senda del crecimiento, pero con indicadores sociales positivos para acompañar esa sostenibilidad en el largo plazo. No es una tarea fácil. La economía se desaceleró en el primer trimestre del 2008, mientras fenómenos como la inflación y la revaluación son hoy una amenaza para el crecimiento. Tampoco es fácil en momentos en que el Gobierno anuncia un recorte al gasto público en \$1,5 billones, que afectará los programas de inversión social y de infraestructura. La tarea del ministro de Hacienda, Óscar Iván Zuluaga, es ahora más compleja, en vista de que el alza en las tasas de interés ha comenzado a quitarle fuerza al consumo de las familias y las empresas. Y por ende a la economía. Aún así, el Gobierno ha considerado que los vientos de recesión que soplan en el planeta no afectarán a Colombia en el corto plazo.

www.elpais.com.co/paisonline/notas

1. El artículo anterior el tema que se está planteando desde la macroeconomía, podría considerarse
 - A. De política fiscal
 - B. De política monetaria
 - C. De Crecimiento Económico
 - D. De Desarrollo Económico
2. El crecimiento constante durante los últimos cuarenta y ocho meses del PIB en el país, puede asociarse con la aplicación adecuada
 - A. Políticas de Estabilización
 - B. Políticas Estructurales de largo plazo
 - C. Políticas Microeconómicas de los empresarios
 - D. Factores externos que favorecen al país

3. "...Y aunque ese mayor consumo de los hogares se ha traducido en bienestar para millones de colombianos, los índices de pobreza aún siguen siendo altos..."

La anterior afirmación en el texto, es una contradicción respecto del concepto

- A. Desarrollo económico
 - B. Estrategias de estabilización
 - C. Crecimiento económico
 - D. Estrategias de mediano plazo
4. Mantener el Crecimiento y lograr una sostenibilidad en los resultados macroeconómicos del país, requerirá la adopción de una Estrategia de Estabilización de largo plazo por parte del gobierno nacional del tipo
 - A. Generar mayores y mejores fuentes de empleo
 - B. Apoyar la inversión de capitales
 - C. Generar mayores subsidios para la población más pobre
 - D. Dotar de mejores recursos a las fuerzas militares
 5. Una consecuencia negativa que podría presentar la economía del país por el anuncio del gobierno de recortar en \$ 1,5 billones de pesos en inversión social y en infraestructura
 - A. Menor inversión de capitales
 - B. Incrementos en los impuestos
 - C. Estancamiento económico
 - D. Fuga de capitales
 6. El alza de las tasas de interés, la caída en el consumo de las familias y de las empresas, son todas situaciones coyunturales de la economía que se deben solucionar por el gobierno nacional a través de medidas
 - A. De corto plazo
 - B. De mediano plazo
 - C. Estructurales
 - D. De largo plazo
 7. Frente al Crecimiento Económico en el texto se dice
 - A. Que la pobreza irá descendiendo a ese ritmo
 - B. El Desarrollo Económico fue igual
 - C. Se mantendrá a pesar de los resultados
 - D. No es cierto ya que el desempleo mantiene sus tasas
 8. A pesar del crecimiento de la tasa del PIB en el periodo 2002 – 2007 no se alcanza a lograr un aceptable nivel de bienestar social, debido en gran parte
 - A. La baja inversión de capitales en esos sectores económicos
 - B. No hay un verdadero Desarrollo Económico en la producción
 - C. Los planes del gobierno nacional son insuficientes para la población
 - D. La recesión por la que atraviesa el mundo en ese momento
 9. Un ejemplo de factor interno que impide el Crecimiento Económico, de acuerdo con el texto
 - A. Recorte del presupuesto en el área de infraestructura
 - B. La política de seguridad democrática
 - C. Incremento en el consumo de los hogares
 - D. La baja tasa de desempleo
 10. Un ejemplo de Factor Externo que influye en el Crecimiento Económico del país
 - A. El desempeño de la economía colombiana a nivel de América Latina
 - B. La reducción brusca de la circulación de dinero en el mercado
 - C. El déficit en las finanzas públicas del país
 - D. La recesión que ronda el planeta en esos momentos

11. En economía, la diferencia principal entre el concepto de "crecimiento" y el de "desarrollo" radica en que

- A. el primero se refiere a una cuestión meramente económica mientras que el segundo introduce la variable de lo social. De esa forma, el "crecimiento económico" obedece a intereses propios de la macroeconomía y el "desarrollo económico" al modo en que se debe distribuir la riqueza de la nación.
- B. el primero se refiere al aumento del Producto Interno Bruto (PIB) dentro de un país mientras que el segundo obedece a un planeamiento que se centra en conocer a través de qué medios es posible el mejoramiento de la producción dentro del país.
- C. el primero se refiere a la comparación entre la economía nacional con respecto a la de otros países, mientras que el segundo se centra en conocer cómo a partir del "crecimiento económico" puede mejorarse la forma de vida de los sectores más vulnerables de la sociedad.
- D. El primero se refiere exclusivamente a variables cuantitativas, mientras que se centra en el examen de las variables cualitativas que también hacen parte de la economía. Por esta razón ambos conceptos están estrechamente relaciones y se complementan.

Lea atentamente las siguientes afirmaciones:

- (I) El desarrollo económico se logra debido al uso de la tecnología, la investigación, el conocimiento científico y la acumulación de ahorro
- (II) El desarrollo económico y el crecimiento económico se refieren a lo mismo
- (III) El crecimiento económico solo se logra si en principio se fortalece el sector primario de la economía

12. De lo anterior, se puede decir que no son verdaderas:

- A. Solo (I)
- B. (I) y (II)
- C. (II) y (III)
- D. Ninguna

13. La "inversión" puede ser definida como

- A. la inyección de capital extranjero dentro del territorio
- B. el dinero destinado por el Estado para ayudar al crecimiento de las empresas nacionales
- C. el dinero que organismos internacionales destinan para ayudar a los países subdesarrollados
- D. la colocación de fondos o recursos en un proyecto o empresa

Las preguntas 14 a 16 se refieren al siguiente texto:

"El capitalismo desde su origen se ha caracterizado por una relación ambivalente entre los Estados y los Actores Privados provenientes ya sea del mundo financiero o comercial o industrial. Los Estados estableciendo orden, conquistando nuevos territorios o asegurando el desarrollo de infraestructuras o la formación de la mano de obra, han tenido un rol central en la expansión de la actividad económica en la cual veían una condición de su poderío. Al mismo tiempo los actores privados han buscado siempre junto con aprovecharse de la protección de los Estados, liberarse de las obligaciones fiscales o sociales que estos establecían sobre ellos. Las empresas siempre han sido oportunistas reclamando a la vez subsidios y menos impuestos, mayores protecciones aduaneras para sus productos y libre acceso a otros mercados"

Tomado de: Chonchol, J. (2002). "El poder de la economía mundial en América Latina". En: *Revista del Doctorado en el Estudio de Sociedades Latinoamericanas*: Santiago de Chile: Arcis Ediciones.

14. Con la oración "El capitalismo desde su origen se ha caracterizado por una relación ambivalente entre los Estados y los Actores Privados provenientes ya sea del mundo financiero o comercial o industrial", el autor se está refiriendo a la disputa entre dos escuelas de la economía política tradicional:

- A. Liberalismo y neoliberalismo
- B. Mercantilismo y liberalismo
- C. Fisiocracia y liberalismo
- D. Mercantilismo y fisiocracia

15. La intención principal del autor del texto anterior

- A. mostrar cómo se ha desarrollado la economía de mercado desde sus inicios
- B. presentar la relación ambivalente que siempre ha existido entre el Estado y las empresas privadas
- C. persuadir al lector acerca de lo conveniente que es que los Estados protejan a las empresas privadas nacionales
- D. mostrar cómo los actores privados son egoístas al pensar solo en su beneficio y no en el de la sociedad

16. Cuando el autor habla del "mundo financiero", se está refiriendo a _____ de la economía

- A. el primer sector
- B. el segundo sector
- C. el tercer sector
- D. la bolsa de valores de Nueva York

Lea atentamente las siguientes afirmaciones:

- (I) Los factores externos que impiden el crecimiento económico de un país pueden ser prevenidos en dicho país
- (II) La población, la distribución del capital y la innovación tecnológica pueden afectar el crecimiento económico
- (III) Los países subdesarrollados lo son dado que, por lo general, su nivel de endeudamiento y gasto excede su capacidad de ahorro

17. De lo anterior puede decirse que son válidas

- A. Solo (I)
- B. (II) y (III)
- C. Solo (II)
- D. Ninguna

18. El mundo se divide entre países _____ y _____. Del primer grupo hacen parte aquellas economías _____ que _____ han _____ alcanzado _____

_____, mientras que al segundo grupo pertenecen los países cuyas economías _____.

- A. primermundistas / tercermundistas / altos niveles de eficiencia en el uso de sus recursos productivos / no han alcanzado un alto desarrollo del sector industrial
- B. desarrollados / subdesarrollados / tercermundistas / altos niveles de eficiencia en el uso de sus recursos productivos / no han alcanzado un alto desarrollo del sector industrial
- C. como Los Estados Unidos / como Japón / el desarrollo completo del sector terciario de la economía / dependen principalmente del sector primario
- D. desarrollados / subdesarrollados / el desarrollo completo del sector terciario de la economía / dependen principalmente del sector primario

19. ¿A través de qué se mide el crecimiento económico de un país?

- A. El Producto Interno Bruto (PIB)
- B. La tasa de producción per cápita
- C. La inflación
- D. La devaluación de la moneda nacional

20. El Producto Interno Bruto (PIB) puede ser definido como:

- A. el incremento en la producción de bienes y servicios
- B. la producción exclusivamente del sector primario de la economía
- C. la materia prima con la que cuenta un país para transformarla y, posteriormente, comercializarla
- D. la diferencia entre la producción de un país con respecto al número de su población

CUADRO DE RESPUESTAS

ESCRIBA LA LETRA DE LA RESPUESTA CORRECTA PARA CADA PREGUNTA

1.	
2.	
3.	
4.	
5.	
6.	
7.	
8.	
9.	
10.	

11.	
12.	
13.	
14.	
15.	
16.	
17.	
18.	
19.	
20.	